
Katholische Kirche Bad Homburg-Friedrichsdorf

Ortsausschuss St. Josef, Köppern (OA)

Protokoll
Ort:     Kath. Gemeindezentrum St. Josef, Köppern
Sitzung: 20. Juni 2018
Beginn: 19:30 Uhr
Ende: 22:00 Uhr

Anwesend:
Theresa Engelbrecht, Ministrantin (zeitweise), Frau Feld, Frau Gänßler, Herr Kriegel, 
Frau Morawitz  (zeitweise), Frau Müller,  Herr Schneider, Frau Solka, Frau 
Spielmann, Herr Strunck

Tagesordnung:

1. Protokoll der letzten Sitzung
2. Personelle Situation in OA und VR
3. Neuigkeiten aus dem PGR,VR und den Ausschüssen 
4. Rückblicke ( Ostern, Stunde der Begegnung, Fronleichnam, Einteilung der 

Messdiener, Außenarbeiten)
5. Planungen und Termine (750 Jahre Köppern, Kirchweih)
6. Öffentlichkeitsarbeit (Aktuell, Weihnachtspfarrbrief, Festschrift 750 Jahre Köppern)
7. Infos des Fördervereins
8. Sonstiges und neuer Termin für OA-Sitzung
9. Abschlussgebet

TOP 1: Protokoll der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Einwände angenommen.

TOP 2: Personelle Situation in OA und VR 
 Der OA hat sich dafür ausgesprochen, dass Herr Kriegel für das Amt des VR-

Mitglieds kandidiert und damit den Kirchort St. Josef vertritt. Der OA freut sich, dass 
Herr Kriegel dazu bereit ist. Frau Gänßler will dem PGR-Vorsitzenden, Herrn 
Weisbrich, vorschlagen, diesen Punkt auf die Tagesordnung der nächsten PGR-
Sitzung zu setzen.

 Da sich niemand für die Übernahme des OA-Vorsitzes finden ließ, hat sich Frau 
Gänßler bereit erklärt, das Amt weiterhin zu übernehmen und Herrn Pfarrer Meuer 
und Herrn Weisbrich darüber zu informieren. Die Mitglieder des OA sind froh darüber
und danken ihr für ihren erneuten Einsatz für den Kirchort St. Josef.

TOP 3: Neuigkeiten aus dem PGR, VR und den Ausschüssen

 Frau Spielmann informiert, dass Herr Geskes aus dem VR ausgeschieden ist. 
 Frau Gänßler verteilt das Heft „Netz“, das sich mit dem Thema „Kirchenentwicklung“ 

beschäftigt, an die OA-Mitglieder zur Lektüre und Information.
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 Frau Gänßler hat beim Flohmarkt in St. Bonifatius einige Kinderbücher zum 
Ausleihen für die Gottesdienstzeit erstanden, die in einem separaten Korb aufbewahrt 
werden sollen. Für kleine Kinder muss die Bücherauswahl noch ergänzt werden.

 
TOP 4: Rückblicke (Ostern, Stunde der Begegnung, Fronleichnam, Einteilung 
der Messdiener, Außenarbeiten)

 Der OA freut sich, Theresa Engelbrecht als Vertreterin der Messdiener-innen 
begrüßen zu dürfen. Theresa leitet mit Marius Gido, Maximiliane Praschinger und 
Helena Dambacher die ca. 20-köpfige Ministrantengruppe dienstags von 18.00 – 19.00 
Uhr. Außerdem erstellt Theresa die Messdienerpläne. Der OA möchte gern Theresas 
Arbeit unterstützen und regt an, dass die Pläne für Gottesdiensthelfer und Wort-
Gottes-Feiern auch an Theresa versandt werden zur Vergrößerung der 
Planungssicherheit. Frau Spielmann kümmert sich um die Durchführung dieses Punktes. 
Die Messdienerpläne sollten dann auch an Frau Spielmann und Herrn Strunck 
verschickt werden, wozu Theresa die nötigen E-Mailadressen mitgeteilt werden. 

 Weiterhin würde der OA es begrüßen, wenn in der Sakristei eine Telefonliste der 
Messdiener existierte, sodass im Notfall kurz vor dem Gottesdienst Messdiener von 
Frau Solka angerufen werden könnten. Theresa will sich um eine derartige Liste 
kümmern, wobei aus Datenschutzgründen die Genehmigung der Beteiligten eingeholt 
werden muss.

 Nach den Schulferien sollte eine Schulung der Messdiener durch Frau Moos und 
Herrn Pfarrer Meuer erfolgen, sodass die Messdiener mehr Sicherheit in der 
Ausübung der verschiedenen Dienste erlangen. Dabei sollte auch die Verbindlichkeit 
der Diensteinteilung besprochen werden.

 Der OA würde sich sehr freuen, wenn die Messdiener am Kirchweihfest (23.9.18) mit 
einer Aktion teilnähmen.

 Der Kinderkreuzweg war gut besucht. Frau Spielmann schlägt für das kommende Jahr 
einen Beginn bereits für 10 Uhr vor, damit auch der Kreuzweg für Erwachsene besser 
besucht werden kann.

 Der Ostergottesdienst mit Eiersuchen wurde von vielen Familien besucht.

 Zur Fronleichnamsfeier wurde vom Kreis jüngerer Familien unter Leitung von Frau 
Strunck ein sehr schöner, farbenfroher Blumenteppich erstellt. Da leider kurz vor 
Beginn der Feier Regen einsetzte, musste der Gottesdienst in die Kirche verlegt werden. 
Dank der Mithilfe der Gottesdienstbesucher waren innerhalb weniger Minuten, die 
Stühle und der Altar weggeräumt, abgetrocknet und in der Kirche wieder aufgebaut. Die 
fehlenden Messdiener wurden durch Herrn Strunck gekonnt vertreten. Auch dem 
Blumenteppich schadete der Regen nicht, die Regentropfen schillerten in der folgenden 
Sonnenperiode mit dem abgebildeten Regenbogen um die Wette zur Ehre Gottes und 
Freude der Gottesdienstteilnehmer.

 Die Außenarbeiten wurden erfolgreich durchgeführt und sollen im Herbst wiederholt 
werden. 
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TOP 5: Planungen und Termine ( 750 Jahre Köppern, Kirchweih)

 Die 750 Jahr- Feier soll an Fronleichnam 2019 mit einem Gottesdienst auf dem 
Vorplatz des Bürgerhauses, bei Regen in der Kirche beginnen. Es ist eine Festschrift 
geplant, für die Frau Gänßler und Frau Müller bis Ende August einen Artikel über St. 
Josef verfassen wollen. Außerdem soll es einen Tag der Vereine geben, bei dem der 
Förderverein einen Stand mit Brot und Wein anbieten könnte (eventuell mit 
Unterstützung der Boni Bjutie Beus). Das nächste Planungstreffen der Vereine ist für 
den 9.8.18 im Forum geplant.

 Das Kirchweihfest findet am 23. 9. 18 in St. Josef statt. Frau Feld fragt bei der 
Teichmühle nach, ob die Bewohner mit einem Stand mit eigenen Produkten teilnehmen 
wollen. Die genaue Planung des Festes soll in der nächsten OA-Sitzung besprochen 
werden.

 Frau Spielmann teilt folgende Termine mit:
Am 18.8.18 informiert der Malteser Hilfsdienst im Anschluss an den Gottesdienst in St.
Josef über sein Projekt Hoffnungszeichen „Bildung“, Schulbücher für bedürftige 
Kinder der Grundschule in Tesanjka (Bosnien und Herzegowina) und sammelt Spenden 
für dieses Projekt.
Für den 25.1.19 ist der Dankeschön-Abend für die Ehrenamtlichen geplant,
am 15.2.19 soll Karneval in Bonifaz gefeiert werden,
am 1.3.19 ist Weltgebetstag,
am 2.6.19 findet das Kirchweihfest in St. Bonifatius statt.

TOP 6: Öffentlichkeitsarbeit ( Aktuell, Weihnachtspfarrbrief, Festschrift 750 
Jahre Köppern)

Themen für die nächsten Ausgaben des Aktuell:

 Malteser-Projekt
 Vortrag von Schwester Hiltrud über die Hl. Hildegard
 Einladung zum Kirchweihfest

Für den Weihnachtspfarrbrief wird der Förderverein einen Artikel über seine Arbeit
gestalten.

Für die Festschrift 750 Jahre Köppern verfassen Frau Gänßler und Frau Müller 
einen Artikel über die Historie unseres Gemeindezentrums St. Josef.

TOP 7: Infos des Fördervereins

 Die Veranstaltung zur Hl. Hildegard war mit ca. 50 Teilnehmern gut besucht, 
informativ und rundherum gelungen.

 Der Förderverein hat 2 neue Vasen für den Kirchraum angeschafft, die von Frau Voss 
und Frau Fuchs mit viel Engagement ausgesucht wurden. Eine weitere Vase wurde 
vom älteren Familienkreis zu seinem 40-jährigen Bestehen gespendet. Der OA dankt 
dem Familienkreis dafür herzlich und freut sich über die Verschönerung des 
Gemeindezentrums. Dazu gehört auch, dass alte, unansehnliche Pflanzen entsorgt 
wurden. Um den Blick auf die kunstvollen Glasfenster freizuhalten, soll auch der dort 
stehende Ficus entfernt werden und an den Eingang neben den Gummibaum umziehen.

 Als neue Aktion plant der Förderverein eine musikalische Veranstaltung.
 Die nächste Sitzung des Fördervereins soll im November stattfinden.

TOP 8:  Sonstiges und neuer Termin für OA-Sitzung
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 Frau Spielmann verteilt das vom Pastoralteam verfasste Papier „Selbstverständnis und 
Zusammenarbeit der Seelsorgerinnen und Seelsorger in der Pfarrei St. Marien, 
Bad Homburg-Friedrichsdorf mit ihren 6 Kirchorten“ zur Lektüre und zur 
Besprechung für die nächste OA-Sitzung.

 Die nächste OA-Sitzung ist für den 12. September um 19.30 Uhr geplant. 

TOP 9: Abschlussgebet 

Mit einem von Frau Gänßler gesprochenen  Segensgebet endet die Sitzung.

Köppern, 23.6. 2018 /  L. Feld

.
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